



Votre Maire vous informe...

L'info au plus près et au plus vrai !

Avril 2023

FOCUS SUR LES FINANCES COMMUNALES...

Le 27 mars dernier, le budget 2023 a été présenté en réunion publique. La commune va continuer à investir à travers différents projets importants :

- Rénovation énergétique et durable du bâtiment regroupant la Mairie et l'école primaire avec création d'une chaufferie bois centralisée pour divers bâtiments publics,
- Création d'une maison d'assistantes maternelles,
- Rénovation de l'impasse Saint Pierre Fourier,
- Réhabilitation de l'aire de jeux intergénérationnelle se situant à l'hôpital du Val du Madon.

Après différents temps de présentation, nous poursuivrons avec les partenaires et en informant la population, le projet de requalification fonctionnelle, urbaine et paysagère du second axe de la traverse qui intègre également l'aménagement ambitieux et écologique d'un pôle loisirs et sportifs de plein-air.

Dans cette volonté d'écouter et d'associer les habitants, nous proposerons prochainement la création d'un **budget participatif** permettant de réaliser des projets proposés puis votés directement par les habitants.

L'année 2023 voit également se déployer les différents dispositifs jeunesse et notamment la bourse au permis de conduire à destination des jeunes mattaincurtiens.

Quelle est la situation financière de la commune ? Elle est saine du fait d'une gestion minutieuse et se vérifie, sur la période 2017-2022, par les données suivantes :

- 2,4 millions d'euros d'investissement réalisés avec des services nouveaux ou maintenus : présence postale, résidence seniors, desserte forestière, café multi-services, ...
- Sans augmenter les taux des impôts locaux,
- En diminuant la dette de 18 %,
- Et, enfin, en maîtrisant les dépenses réelles de fonctionnement (816 415,82 € en 2016 contre 806 259,75 € en 2022) malgré les décisions extérieures impactant le budget local et une période marquée par une succession de crises.

La mise en place d'un plan d'optimisation des dépenses de fonctionnement dès 2017 et d'un récent plan de solidarité énergétique nous permet, face à la flambée des prix de l'énergie et des matières premières, de tenir le choc tout en continuant à investir au service des mattaincurtiens.

Comment s'annonce l'année 2023 pour les contribuables mattaincurtiens ? Alors que plusieurs collectivités ont décidé une hausse de leur taux communal de taxe foncière pour répondre au contexte inflationniste actuel, le Conseil Municipal, dans sa séance du 20 mars dernier, a décidé de **maintenir inchangés les taux des taxes directes locales pour la 7^{ème} année consécutive.**

Les contribuables devront tout de même faire face à une hausse de leur taxe foncière qui ne sera pas du fait de la municipalité, mais liée à la revalorisation des bases d'impositions indexées sur l'inflation, **décidée au niveau national.**

(Suite au verso →)

MAISON D'ASSISTANTES MATERNELLES : UNE OUVERTURE EN SEPTEMBRE 2023 !

Le chantier pour l'ouverture d'une maison d'assistantes maternelles, à l'étage de la maison des associations, a débuté ce mois d'avril. Ce nouvel établissement regroupe trois assistantes maternelles et pourra accueillir jusqu'à 12 enfants maximum. L'investissement est porté par la commune de Mattaincourt, soutenu financièrement par l'Etat, la Région Grand Est et le Département des Vosges. Un loyer mensuel sera perçu en contrepartie de la mise à disposition de ce local communal.

Delphine Johanna et Aurélie, vous proposent de suivre l'actualité sur leur page Facebook à « Mam Eveil & Nous » ou de les contacter par mail à : eveiletnous.mam@gmail.com pour toute information utile.

CAFE MULTI-SERVICES « LE QUARTIER DES BONS AMIS » : TOUJOURS FERME MAIS PAS DEFINITIVEMENT !

Ouvert le 2 septembre 2022 avec un bel engouement qui annonçait de belles perspectives, l'établissement connaît, depuis le 27 février dernier, une période trouble. La GERANTE-MANDATAIRE est en arrêts de travail successifs. Au-delà de toutes considérations liées à l'activité du café multi-services, je lui souhaite un rétablissement prompt et serein.

Ce projet collectif a été initié par Mattaincourt dès 2020 dans le cadre du programme national « 1 000 cafés » qui a vu le recrutement, par « 1 000 cafés », d'une GERANTE-MANDATAIRE pour animer un lieu de vie, de convivialité et de services contribuant, comme d'autres établissements mattaincurtiens, au précieux lien social. Rappelons que la personne fléchée n'est pas salariée de « 1 000 cafés », elle est GERANTE-MANDATAIRE.

Mattaincourt s'est engagée avec force et énergie dans ce projet. Rouvrir un commerce dans une commune, c'est un défi qui mérite d'être relevé pour la population locale et le dynamisme communal. Nous l'avons fait de manière réfléchie et concertée en se lançant dans un cadre sécurisé proposé par « 1 000 cafés ».

Pour ce projet, devenu réalité de café multi-services, des investissements et des moyens importants ont été déployés par la collectivité mattaincurtienne avec le soutien fort et marqué de plusieurs partenaires financiers. Depuis l'ouverture, Mattaincourt perçoit, chaque mois, un loyer.

« 1 000 cafés » a été et est toujours très actif pour créer les conditions d'une réussite locale par un accompagnement, un investissement et une sécurité financière pour l'établissement. Une présence physique et solidaire qui s'est vérifiée à plusieurs reprises et notamment en février dernier. Car, précisons-le, c'est bien le GROUPE SOS dont dépend le dispositif « 1 000 cafés » qui endosse le risque entrepreneurial en assumant les risques financiers de la création de cet établissement multi-services.

Pas de désillusion, pas d'inquiétude. Rassurez-vous ! L'investissement n'est pas vain, le café va revivre !

Je ne doute pas que nous saurons savourer le succès d'un lieu où les mattaincurtiens pourront retrouver le goût de partager de bons moments conviviaux et chaleureux. L'attention et la détermination des principaux acteurs à ce projet sont mobilisées et restent intactes pour garantir la réouverture, pérenne, de l'établissement dans le seul intérêt des mattaincurtiens.